



KARATEDO DOSHINKAN

空手道 道心館

FUKURYU

FUKU bedeutet Glück, und RYU bedeutet Drache. In der japanischen Kultur sind Drachen ein Symbol für Glück im Leben. Zuerst klatschen wir dreimal brusthoch die flachen Hände zusammen und zeigen anschließend die rechte Handfläche, was „Herzlich willkommen“ bedeutet und das Glück anziehen soll. Dann klatschen wir wieder dreimal brusthoch in die Hände und drücken anschließend die rechte Hand ans Herz, was bedeutet, dass die Wünsche von Herzen kommen. Erneut klatschen wir dreimal brusthoch in die Hände und schlagen dann mit beiden Handflächen gleichzeitig seitlich in Beckenhöhe an die Hüften und aktivieren damit das KI (innere Energie). Zuletzt beugen wir beide Knie zu GOKKI-DACHI und schlagen die Hände einmal in der Höhe des Mundes (Kanji für Mund 口) zusammen. Bis dahin haben wir zehnmal (Kanji 十 für die Zahl 10) in die Hände geklatscht. Diese beiden Kanji-Zeichen ergeben zusammen das Zeichen KANAU, was etwa bedeutet: der Wunsch möge wahr werden. Die Bedeutung kommt von TE-JIME 手締め, einer alten japanischen Tradition, bei der man gemeinsam in die Hände klatscht, wenn etwas sehr gut und sicher zu Ende gebracht wurde (z.B. unser vorangegangenes Training), aber auch, um gegenseitige Wertschätzung zu zeigen und einander Glück zu wünschen.

FUKURYU wurde von Hanshi 10. Dan Ichikawa Isao für DOSHINKAN entwickelt.

Honbu Dōjō, März 2022

Hanshi 10. Dan Fujimoto-Stock Masako

HANSHI 10.DAN
MASAKO FUJIMOTO-STOCK



KARATEDO DOSHINKAN

空手道 道心館

FUKURYU

FUKU means luck, and RYU is dragon. In Japanese culture, the meaning of a dragon is happiness in life. First, we clap our hands three times in front of our chest and then show the right palm, which means a warm welcome and should attract happiness. Then, again we clap our hands three times and press our right hand to our heart, which means that our wishes come from the heart. Then once more we clap our hands together three times in front of our chest and then hit laterally our underbelly (hips) with both hands (palms) at the same time and thus activate the KI (inner energy). Then we bend both knees to GOKKI-DACHI and clap both hands once at the level of our mouth (kanji for mouth 口). Until then we've clapped our hands 10 times (kanji 十 for the number 10). These two kanji letters („mouth“ and „10“) together make the letter KANAU, which means: may the wish come true. The meaning comes from TE-JIME手締め, an ancient Japanese tradition. In the sense of this tradition we (all) clap our hands together when we have accomplished (finished, completed) something very well and safely (e.g. our training), or to show our mutual appreciation and wish each other luck (happiness).

FUKURYU was developed by Hanshi 10th Dan Ichikawa Isao for DOSHINKAN.

Honbu Dōjō, March 2022

Hanshi 10. Dan Fujimoto-Stock Masako

HANSHI 10.DAN
MASAKO FUJIMOTO-STOCK